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Aos dezoito dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 3565. A 

Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, consistindo em Reunião 

Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O Presidente saudou a todos os 

presentes, e declarou aberta a Sessão de nº 2007. Verificou-se a existência de quórum regular, 

constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: ALEXANDRE DOS SANTOS, 

CLEITON BIRK, FABIANI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, MARLI HEINLE GEHM, 

MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI SCALDO SUZUKI. O Vereador EDIO não se fez presente pois 

se submeteu a cirurgia e está de atestado.  Logo a seguir foi apreciada a Ata de nº 2006 do dia 11 de 

novembro, a qual foi aprovada por todos os vereadores.  

CORRESPONDÊNCIA: Convite para inauguração da Loja Pespont, no dia 21/11 às 17h na Av. 

Presidente Lucena, 3010, centro, Ivoti. E-mail da RGE em resposta ao ofício 311/2024 sobre instalação de 

rede baixa, informa que a extensão de rede elétrica precisa ser solicitada pelo interessado e se a rede for 

para fins de iluminação pública é de inteira responsabilidade da Prefeitura. Of. Gab. nº 261/2024 que 

encaminha para apreciação os Projetos de Lei nº 61, 62 e 63/2024. E-mail da Deputada Franciane Bayer 

convidando para Audiência Pública da Subcomissão de Educação para acompanhar os impactos da 

tragédia ambiental sobre a comunidade educacional do RS, no dia 22/11 a partir das 9h30min na Sala de 

Covergência.  

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: MARLI solicita:1 - Ofício ao poder Executivo solicitando que elabore uma 

campanha de conscientização com prazo determinado para empresas, comércios em geral, a fim de 

que saibam a importância de emitirem notas fiscais pelos municípios para garantir o retorno do 

ICMS que é o que custeia os serviços públicos ofertados para população e infraestrutura e, não sendo 

atendidos, que encaminhe para fiscalização 

TRIBUNA LIVRE: Proprietário da empresa Moinho, veio para fazer suas considerações sobre o Projeto 

de Lei nº 55/2024. William se apresentou como sócio do Moinho Waffel e ao seu lado está seu filho 

Lucas. Lucas explicou sobre o início da empresa (marca), onde começaram em meados de 2009 com 

produção bem manual (tipo uma barraquinha de crepe), tinham um maquinário e faziam certas unidades 

por minuto, tudo muito manual. Com o passar do tempo foram buscando suprimentos e recursos 

monetários e foram melhorando a empresa. Agora a empresa chegou num ponto de dar um grande passo, 

atualmente estão num prédio perto da empresa DASS (antiga Getebel) e chegaram no limite, por ser uma 

área mais residencial, tanto que ali, na esquina, a construtora Ivoti vai fazer um prédio novo... Lucas falou 

da importância de saírem o mais rápido possível dali para conseguir fazer a expansão da empresa, que 

agora está limitada a cerca de 900m² e o projeto de expansão é para começar com 2 mil metros quadrados. 

Falaram dos planos grandes de expansão não só para a América Latina, mas para o todo o Brasil.A 

empresa Moinho existe na Holanda há mais de 100 anos e exporta para o mundo inteiro e juntamente com 

eles irão expandir a fábrica... Satoshi parabenizou pelo trabalho e falou do produto sendo exposto em 

muitos lugares, inclusive nos aeroportos. Satoshi perguntou qual o faturamento atual da empresa e quantos 

funcionários? São 15 pessoas trabalhando e o faturamento gira em torno de 8 a 9 milhões ao ano. Lucas 

falou que o comércio do produto vai para o grupo Carrefour, que é o maior grupo de mercados do Brasil,  
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(tem cinco CD’s no Brasil) ... William disse que o primeiro cliente em 2009 foi o Marcos Kern e depois o 

Zafari.  

Cleiton também parabenizou a empresa e disse que é representante comercial e anda por tudo e vê 

bastante produto da empresa nos mercados e outros lugares. Cleiton perguntou se com a nova parceria 

(Moinhos Holanda) qual a estimativa do orçamento. William falou que a projeção para os próximos cinco 

anos é de praticamente dobrar esse valor.  Fabiani também parabenizou a empresa e disse que gosta muito 

do produto da empresa e desejou muito sucesso. Alexandre agradeceu a empresa por escolher a cidade de 

Ivoti e desejou que a empresa cresça cada vez mais. Marli conhece a empresa desde o início, quando era 

no Bairro Concórdia e disse que fica bem feliz por terrem vindo para Ivoti e parabenizou a empresa. 

Marlise também parabenizou a empresa e elogiou o produto e desejou bastante sucesso. Ivanir agradeceu 

a presença e disse que sempre é bom esclarecer para a comunidade sobre os incentivos que são aprovados 

na Casa, porque são cobrados, e por isso é sempre bom o proprietário vir esclarecer e contar um pouco da 

história da empresa e perspectivas para o futuro. Ivanir falou que projeto prevê a isenção de licenças e 

ITBI para a nova área. Ivanir falou da relevância de levar a empresa para uma área industrial. Volnei 

perguntou se a empresa tem perspectiva de aumentar o número de funcionários.  William falou que não 

tem como estimar, mas com certeza vai aumentar. Volnei perguntou se tem o valor estimado da área. 

William respondeu que é 1 milhão e setecentos mil. Volnei parabenizou a empresa e desejou sucesso.  

TRIBUNA LIVRE: Secretário de Obras Públicas, Sr. Ismael, veio a convite para falar sobre atividades 

da secretaria. Ismael disse que assumiu a secretaria de obras no dia 1º de abril, após a saída do Alexandre, 

e disse que a secretaria de obras é bastante difícil de trabalhar (secretaria trabalhosa) e acontecem algumas 

coisas que tornam o dia a dia complicado, devido a baixa quantidade de servidores e com os poucos que 

tem se faz muita coisa. Ismael falou que tem demanda todos os dias... Ivanir falou que sabe que a 

secretaria de obras é um lugar onde surgem muitas demandas, ainda mais que Ivoti está crescendo... Ivanir 

questionou sobre a quantidade de obras que estão sendo feitas em Ivoti, sobre os transtornos, asfalto, na 

Avenida principal, e perguntou se é a Autarquia que vai fazer o asfalto novo na avenida. Perguntou se 

essas obras não poderiam ser feitas em parte, por etapas... Ivanir falou que as obras são necessárias, mas 

poder-se-ia pensar na maneira de como isso é feito... Ismael disse que a obra é para autarquia colocar a 

tubulação nova (é um problema, toda hora fazer buraco no asfalto). Ele disse que estava previsto o 

asfaltamento desde o Bar do Gordo até a Rua José Fuhr (sociedade harmonia) pela secretaria de obras, e 

por isso se pensou em fazer junto (a troca da tubulação, para depois não abrir novamente o asfalto). A 

secretaria de obras é responsável só pelo asfaltamento. Ismael falou que o asfaltamento vai ser feito em 

três etapas. A Vereadora Marlise comentou sobre a falta de servidores, empresas terceirizadas, e 

questionou sobre concurso público. Ismael disse que o concurso depende da administração. Marli 

comentou sobre o asfalto que foi feito, onde as pessoas ficaram bem agradecidas, mas disse que tem uma 

sugestão de antes de asfaltar ruas que já tem calçamento, deveriam fazer as ruas que não tem nada (tirar o 

pó), algumas poucas ruas que ainda tem chão batido. Marli comentou sobre a conquista emenda 

parlamentar, através do Deputado Giovani Feltes para asfaltar a Perimetral, além de outras emendas de 

deputados para essa finalidade. Marli sugeriu que fosse pensado nas ruas que tem pó como uma 

prioridade. Alexandre falou que a vitrine da cidade é as obras e parabenizou todos os servidores da 

secretaria de obras pelo trabalho... Fabiani parabenizou pelo trabalho. Cleiton agradeceu que sempre foi  
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atendido e também parabenizou a administração e autarquia pelas obras na avenida, que depois de pronto 

não vai mais ter problema com troca de canos. Satoshi parabenizou Ismael pelo trabalho realizado com 

poucas pessoas. Satoshi falou que não tem mais reclamação com troca de lâmpadas, mas tem reclamação 

com relação aos fios pendurados e comentou sobre as faixas elevadas... Volnei comentou sobre as 

empresas terceirizadas e pediu que o futuro Prefeito abra concurso. Comentou sobre uma obra que foi feita 

perto de onde mora o Vereador Cleiton, onde ainda tem brita e areia, faz dias, não sabe se é de 

responsabilidade de empresa terceirizada, inclusive tem um buraco para ser fechado. Volnei comentou 

sobre os calçamentos feitos no Bairro Cidade Nova, onde as bocas de lobo ficam sem tampa... Ismael 

falou que a obra perto da casa do Vereador Cleiton, o material é da empresa terceirizada, e já foram 

notificados. Sobre as tampas de boca de lobo, precisa de alguns dias para secar e colocar a tampa. Volnei 

falou de sua preocupação com a questão da drenagem, se está sendo feito vistorias nas bocas de lobo 

(disse que até encaminhou ofício ao Executivo referente ao assunto), disse que tem muitas tampas 

quebradas, se não seria o caso de fazer as mesmas mais grossas. Ismael disse que em algumas esquinas 

(Regis com Arthur Strassburguer), ali vai retirar a tampa e fazer uma mais grossa, reforçada com ferro, 

assim como na Regis com Henrique Dias também... Volnei também comentou sobre a Rua que sobre para 

o morro do Pedro em Picada Feijão, se tem alguma previsão para fazer as melhorias, principalmente no 

ponto onde desmoronou, que é um perigo. Ismael respondeu dizendo que será feito, e que estão estudando 

de como fazer (tirar todo o pavimento fora e alargar mais a rua) e fazer o reforço do lado de baixo...Ismael 

disse que notificou a empresa e deu um tempo até o dia 30/12. Volnei disse que foi questionado sobre o 

corte de fios de internet, se isso será sempre ou se foi só para alertar as empresas para que tomem 

providências. Ismael disse que existe a Lei Municipal, e o Município está autorizado a recolher ou tirar os 

fios que estão em baixo. Ismael disse que quando foram tirar um fio, caiam três, disse que não foi de praxe 

e nem para fazer por querer, pois no domingo antes o motoqueiro passou pelo local e enroscou o capacete 

e só levou o capacete, mas se corta a jugular... Ivanir pediu um aparte e disse que recebeu um 

questionamento de um munícipe sobre a situação dos loteamentos mais antigos, onde não tem rede pluvial 

, como exemplo na Jacob Dhein, trecho em frente a caixa de água, tem alguns lotes sem rede pluvial, e a 

pessoa está construindo ao lado e não sabe para onde é a saída da água. Ismael disse que a drenagem é de 

responsabilidade da Prefeitura, inclusive já foram até o local ver essa questão, e falou que um pouco mais 

abaixo tem uma rede (de um lado tem e do outro tem uma meia quadra sem rede) ... Ismael disse que a 

drenagem no local tem que ser feita... Volnei pediu que o Ismael verificasse com o engenheiro sobre a 

água que desce (bar da Ju até a sociedade) e entra nas residências, inclusive o Claudio Petry (ex-colega) 

coloca sacos de areia na rua para que a água não invada a sua casa ... Ismael disse que é uma situação que 

já estão vendo, é o caso de substituir as bocas de lobo. Volnei agradeceu a presença do Ismael.  

PAUTA DO DIA  

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Projeto de Lei nº 61/2024 – Altera e inclui dispositivos na Lei Municipal nº 2901/2014, que dispõe 

sobre a política municipal de turismo, cria o sistema municipal de turismo, institui o conselho 

municipal de turismo e o fundo municipal de turismo. 

Projeto de Lei nº 62/2014 – Autoriza a realização de obras de melhoria no entorno da antiga Igreja 

Matriz e dá outras providências. 
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Projeto de Lei nº 63/2024 – Retifica dispositivos da Lei Municipal nº 3.671, que concede incentivo 

financeiro à Answer Alimentos Ltda. Volnei perguntou aos demais vereadores se concordam em 

colocar o projeto em votação na próxima sessão. Todos concordaram.  

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 59/2024 – Autoriza o Executivo Municipal a conceder bolsa-auxílio a alunos de Ivoti 

que frequentem o curso técnico em agropecuária junto à Associação Evangélica de Ensino. Ivanir falou 

que tem questionamentos referente ao projeto e verificou que se trata de oito bolsas-auxílio ao ano e para 

cada aluno o valor de 850 reais, sendo em torno de 82 mil ao ano e em contrapartida os alunos prestarão 

80 horas de serviço ao Município. Ivanir acha que deveria ter um edital com os pré-requisitos para 

ingressar. Ivanir sugeriu que o Edital viesse para a Casa para ser analisado. Volnei também solicitou que o 

Executivo informe quando e como serão prestadas essas 80 horas de serviço.  

Projeto de Lei nº 60/2024 – Autoriza a transferência de direitos decorrentes do Edital de Licitação nº 

252/2022 – Concorrência pública nº 04/2022, destinada à alienação de lotes da área industrial do 

Município e a reorganização da respectiva área e dá outras providências. 

3ª PAUTA DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 56/2024 – Dispõe sobre a proibição da queima, soltura e manuseio de fogos de artifício 

e artefatos pirotécnicos de alto impacto sonoro, tecnicamente classificados como “fogos de estampido” e 

“artigos explosivos” no Município de Ivoti. (Vereador Volnei).  

Projeto de Lei nº 57/2024 – Altera a Lei Municipal nº 3.275/2019, que dispõe sobre a publicidade e a 

propaganda ao ar livre no Município de Ivoti/RS e dá outras providências. (Vereadora Marli) 

Projeto de Lei nº 58/2024 – Dispõe sobre a obrigatoriedade do fornecimento gratuito de água potável em 

eventos públicos realizados no Município de Ivoti, incluindo competições esportivas, festivais e outros 

eventos que envolvam grande aglomeração de pessoas e dá outras providências. (Vereador Volnei). 

Volnei falou que será apresentado um projeto substitutivo. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Emenda nº 12/2024 ao PL 48/2024.  A emenda foi retirada pelo autor, Vereador Volnei. A assessora 

jurídica, Ninon falou que foi solicitada a retirada da emenda após uma conversa com a secretária da 

fazenda, pois é uma peça extremamente técnica contábil e pode-se através de uma emenda comprometer a 

execução de programas que estão previstos no PPA... 

Projeto de Lei nº 48/2024 – Dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 

2025. As Comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 55/2024 – Concede incentivo financeiro à Moinho Indústria Comércio e Importação de 

Produtos Alimentícios Ltda. O proprietário foi convidado para usar a tribuna. As comissões apresentaram 

seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade (exceto o voto do Vereador Edio). 

Projeto de Lei nº 55/2024 – Concede incentivo financeiro à Moinho Indústria Comércio e Importação de 

Produtos Alimentícios Ltda. As comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por 

unanimidade (exceto o voto do Vereador Edio). 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: CLEITON solicitou que o Executivo estude a possibilidade de uma 

proteção quanto ao uso das roçadeiras, sugeriu a tela de proteção, a pedido de moradores, a fim de evitar 

estragos com as pedrinhas que voam quando é roçado. SATOSHI comentou sobre o Projeto de melhoria  
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no entorno da igreja matriz e sugeriu a inclusão de plantio de flores e jardinagem. Marli comentou sobre o 

seu pedido ao Executivo referente a emissão de NF pelo comércio para Ivoti, e disse que conferiu no seu 

extrato do cartão de crédito, que comprou no comércio de Ivoti e a NF foi emitida por outro Município, e 

por isso está encaminhando a sugestão ao Executivo para que faça campanha com as empresas para que as 

notas sejam emitidas aqui.  MARLI solicitou que fosse encaminhado ofício ao Diretor do Jornal Diário, 

para fins de esclarecimento, pois foi publicado na página da panela de pressão, dia 13/11, de que a 

Vereadora Marli, na noite de segunda feira teria solicitado informações aos responsáveis para que 

expliquem como se dá o acesso (qual o órgão responsável) e por quanto tempo as imagens ficam 

armazenadas. Marli disse que não foi ela que solicitou isso, e disse que ele se enganou, e foi outro colega 

Vereador. Da mesma forma, a Vereadora Marli disse que foi publicado em outro dia na coluna de que a 

Vereadora solicitou um quebra-molas. A Vereadora disse que falou de um redutor de velocidade ou 

quebra-molas (e não para encher a Presidente Lucena e nem as outras ruas) e sim na frente da Igreja 

Evangélica Assembleia de Deus, porque em frente às igrejas e hospitais pode ser colocado quebra-molas, 

e ali já aconteceu um acidente e a pessoa veio a óbito e por isso pediu quebra-molas ou redutor de 

velocidade no local que fica na Avenida Capivara, e se o Estado não fizer, que dê autorização ao 

Município faze-lo a fim de evitar acidentes. Marli comentou sobre o Covid, com uma pessoa e sem casos 

em análise e dengue sem novos casos. VOLNEI comentou que a dengue está controlada, falou que leva os 

meninos que fazem a prevenção, e pediu novamente que a população coopere com o trabalho dos mesmos. 

Nada mais a declarar, o Presidente encerrou a presente Sessão e convocou a todos para a próxima no dia 

25/11, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, 

elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e 

SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

 

 

             VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                     Secretária 
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